

FERRO CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
8:11 m.—2:23 t. y 4 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3:55 m.—7:53 y 5:15 t.
De La Puebla á Palma
4:35 m.—8:20 y 5:40 t.
De La Puebla á Manacor
8:20 m.—2:45 t. y 5:40 t.

LA OPINION.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar
celona.—Miér. 5 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
8 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

EN EL PALACIO DE LA EMBAJADA RUSA.

Bien se han dado á conocer en el Congreso de Americanistas las nobles cualidades que adornan al representante de Rusia en Madrid. A una ilustracion vastísima una distincion sin limites y la mas delicada galanteria. Estas bellas prendas y otras muchas mas que le aseguraran la adhesion y el cariño de cuantos individuos le tratan, las pudieron apreciar sobradamente las personas á quienes invitó á un banqueto íntimo celebrado en el palacio de la embajada.

Asistieron á tan agradable fiesta los señores Reiss, de Alemania; Bamps, de Bélgica; Cardozo de Chile; Peralta, de Costa Rica; Houghton, de Inglaterra, y Fernandez Duro, Botella, Gomez Pintado, y V. de la Vera, españoles.

Lo que atrae la atencion y encanta al visitante del palacio de la embajada rusa, es el decorado que adorna los salones y que no se parece en nada á todos los salones conocidos. Rasgo que da idea del carácter y originalidad del principe Gortschakoff.

El comedor parece uno de los fantásticos gabinetes del «Nautilus», el barco con que el capitán Nemo de Julio Verne hizo sus veinte mil leguas de viaje submarino.

La parte mas curiosa del decorado es la vagilla, de extraordinario mérito, que mesas y paredes adorna. En uno de los muros, con platos de raro valor y variadas procedencias están marcadas en caracteres rusos las iniciales del nombre del principe. Por todas partes se encuentran candelabros, floreros, tazas, vasos de todas las fábricas célebres en el arte cerámico. Nadie creeria estar en el palacio de un diplomático, sino en el mas rico museo.

Pero lo que sobre todo admira y maravilla es una habitacion donde el principe Gortschakoff tiene la coleccion mas original y curiosa que imaginarse puede. Allí están, en efecto, simétricamente dispuestas, cubriendo las paredes, cuatrocientas y tantas bacias de barbero, todas distintas y de un mérito sobresaliente. Las hay de porcelana, de faience, de gres, de loza de varias clases y de metales diferentes. Según su procedencia y su antigüedad, las hay con dibujos chinos y japoneses, con labores moriscas, con adornos europeos, con inscripciones, marcas y alegorias curiosísimas en ruso, en francés, en español, en turco en italiano, etc., etc., según el origen.

A las mientes acude al visitante, al ver tan rara coleccion, la imagen de Figaro y el recuerdo del famoso Yelmo de Mambriño, y con efecto el salon próximo lleva un precioso techo en donde aparece D. Quijote, caballero en Rocinante, seguido de Sancho Panza y precedido de géneos infantiles llevado en triunfo el celeberrimo baci yelmo.

La sala de las vacias, á mas de su extraño tiene otros encantos no menos dignos de referirse. Parece como una gruta submarina con los muros cubiertos de nacaradas conchas, que tal semejan las vajillas allí colocadas. Sus concavidades reflejan el sonido y de esta suerte prodúcese en el gabinete, á pesar de sus cortas dimensiones, una serie de resonancias que causan el efecto de un lejano eco, cual si se hablase bajo las bóvedas de una catedral.

Mesas, armarios, espejos, alfombras y

tapices todo tiene alguna particularidad que haria las delicias del anticuario que lo viera.

Ahora bien: trata un Estado años y años en fundar un museo de esta clase, en establecerlo y ordenarlo en sitio *ad hoc*, donde las colecciones quadan perennes; pero el museo del principe Gortschakoff viaja con él á todas partes.

Enviado á Madrid como embajador con ocasion de las bodas del rey D. Alfonso, trajo aquí sus colecciones; pasa despues á poco de llegar de un banqueto diplomático, y ya pone allí de manifiesto sus vajillas, que tronaron á Madrid en seguida, cuando el principe, recibió de su gobierno la orden de volver de nuevo á esta capital.

Tales curiosidades, unidas á los encantos de una conversacion á la que presta amenidad la extensa ilustracion del principe, fueron parte á que las personas favorecidas con la invitacion del distinguido diplomático hallaran deliciosa la velada.

El principe profesa un tiernísimo afecto hácia su ilustre padre, el gran diplomático ruso. Cuenta con emocion las circunstancias de su nombramiento como ministro plenipotenciario de Rusia en Madrid. Vacante esta plenipotencia el padre del principe se acercó á S. M. I, proponiendo un candidato; pero el czar le atajó diciendole que ya habia dispuesto de la embajada. Calló el gran ministro, y fué su sorpresa grande al ver el nombramiento del nuevo embajador.

La persona á quien habia elegido S. M. I. era el principe, su hijo.

PENSAMIENTOS DEL PRESIDENTE del Consejo.

Despues de concluida la sesion de ayer en el Congreso hallábanse cuatro periodistas en uno de los ángulos del salon de conferencias conversando, ó mas bien contándose sus respectivas cuitas. Separado de este grupo por uno de los veladores que en el salon se encuentran, departía el señor Presidente del Consejo de ministros con algunos diputados.

Ya sea debido á la casualidad, ya al deseo de generalizar la conversacion ó darla distinto rumbo, ya obedeciendo á otros móviles, el caso es que llegó un momento en que el señor Sagasta se dirigió á los periodistas y entabló con ellos un chispeante diálogo sobre los asuntos del dia. La conferencia fué animada poco á poco, acudieron varios periodistas, diputados y hombres políticos.

El señor Sagasta, quizá sin pretenderlo, pronunció un bellissimo discurso, trazó á grandes rasgos el cuadro de nuestra situacion política y administrativa, é hizo importantes declaraciones sobre diversas materias dando á su peroracion todo el atractivo de una conversacion familiar.

Difficil es condensar cuanto de labios del señor Sagasta oímos en la hora y medio que duró aquella expansiva conferencia; vamos, sin embargo, á intentar lo reproduciendo sus puntos mas salientes.

La conversacion comenzó recordando la sesion celebrada anteayer, tan rica en peripecias como en amargas enseñanzas para el gobierno.

El señor Sagasta hizo verdaderos prodigios de habilidad al tocar esta cuestion de familia, y sin decir una sola frase que

podiera herir la susceptibilidad de los diputados valencianos que tomaron parte en aquella trista contienda, deploró en sentidas frases el espectáculo de discordias intestinas ofrecido á las oposiciones, discordia que no obedecian á diferencias de principios políticos, sino á rencillas locales.

Como cuestion íntimamente ligada ésta, surgió con esfuerzo la del caciquismo en los pueblos. Este, en concepto del señor Sagasta, no solo reviste todos los caracteres de una verdadera plaga nacional con hondas raíces entre nosotros, sino que es de extirpacion difícil. El único medio cuyo empleo, según el señor Sagasta, podia producir, andando el tiempo, un eficaz resultado, era el llevar á las cororaciones populares hombres de todas opiniones, pero cogidos entre los que mas respetabilidad tuvieran entre sus conciudadanos por su honradez, por su arraigo, por sus prendas personales. La especie de tutela que el cacique del pueblo ejerce, interviniendo en todo, disponiéndolo todo, siendo el árbitro de cuántas cuestiones resuelve el municipio y de todas aquellas que se someten á las autoridades superiores de la provincia, quedaria de hecho nula si en el seno de la municipalidad se le vantarán voces autorizadas en defensa de los intereses de los administrados.

Una vez en este terreno el señor Presidente del Consejo de ministros, hizo atinadísimas observaciones acerca de las ventajas que tendria el unir en una las municipalidades de algunos pueblos que por su poca importancia no tienen razon de ser, y el formar grandes agrupaciones de provincias, dando á los delegados que el gobierno pusiera al frente de ellas atribuciones que hoy corresponden á los centros superiores, con lo cual se facilitaria el despacho de los asuntos administrativos y se evitarían los inconvenientes que consigo lleva el someter á la resolucion de las oficinas centrales infinidad de expedientes de poca importancia.

«Yo tuve ambas aspiraciones—dijo el señor Sagasta—en época en que esto pudo hacerse casi dictatorialmente, dadas las circunstancias por que atravesaba el país; mis compañeros en el gobierno retrocedieron ante la idea de las dificultades que podia traer la reduccion del número de municipios; en cuanto á la disminucion de provincias, los inconvenientes casi insuperables nacieron entonces entre los que concurrían á este edificio.»

El señor Sagasta trazó despues el itinerario del próximo viaje de S. M. el rey á la frontera portuguesa, y con este motivo habló largo rato de Portugal, de los inconvenientes que se oponen á la realizacion de determinados ideales, y recordó las negociaciones que se siguieron en el periodo revolucionario, cuando se trató de la candidatura de D. Fernando. En esta parte de la amistosa conferencia mostró el señor Sagasta un consumado diplomático, y ni una palabra pronunció que pudiera lastimar la susceptibilidad del mas quisquilloso portugués.

Refiriéndose despues á la recepcion verificada ayer en palacio, el señor Sagasta dedicó hermosas frases á la familia real española, haciendo un caloroso elogio del jefe del Estado, y congratulándose de que por iniciativa del rey se hubieran abolido algunas prácticas de la antigua etiqueta que mal se avienen con las exigencias y carácter de la sociedad moderna.

Tocó su turno á la prensa, y en este punto justo es decir que el señor Sagasta estuvo por demás expansivo. No olvidó que fué periodista ni que á periodistas se

dirigía.

«La prensa periódica puede decir cuanto quiera, siempre que lo haga de una manera culta y respetando las conveniencias. Sus ataques no me lastiman; yo la leo diariamente y sigo paso á paso los movimientos de la opinion.»

Siguiendo en este orden de ideas, el señor Sagasta mostró cierta extrañeza de que el gobernador superior de la isla de Cuba hubiese extrañado del territorio, según dice el telégrafo, á tres directores ó redactores de periódicos isleños, cuando, en opinion del señor Sagasta, en la ley de imprenta que rige en Cuba, y que es la misma de la Península, están previstos todos los delitos que pueden cometerse por medio de la prensa.

«Y puesto que de esto hablo—continuó el señor presidente del Consejo—no ocultaré que la prensa periódica española está dando hoy un gran ejemplo de moderacion y prudencia comparada con la de otros países, y que es, en todos conceptos digna de la libertad que el gobierno la concede. Vds. con su conducta—concluyó el señor Sagasta—están salvando la libertad en este país.»

Estos son, en brevisimas frases, los puntos mas importantes que el señor Sagasta tocó en el curso de la conferencia.

El Presidente del Consejo parecia bastante contento y satisfecho del giro de la politica; se mostró muy liberal, habló con cierto entusiasmo de descentralizacion administrativa, y concluyó anunciando que uno de los primeros proyectos que el gobierno presentaria en las Cortes era el de procedimiento administrativo, para simplificar en lo posible e e eterno expediente á que en este país se ven sujetos toda clase de asuntos por sencillos que sean.

Apenas terminada aquella conferencia, que á todos nos pareció breve, comenzaron, y esto es lógico, los comentarios. ¿Cómo el señor Sagasta nos preguntábamos, que al par de afable, modesto y sencillo, goza fama de reservado, se nos muestra hoy tan expansivo? Las declaraciones que expuestas en tono familiar, acabamos de oír de sus labios, ¿no se asemejan mucho á un acabado plan político y administrativo? ¿Qué pasa? ¿A qué obedece esto?

Esto decíamos al separarnos: varios compañeros en la prensa, no sin asegurar antes que el señor presidente del Consejo de ministros, con su elocuencia y con su exquisito tacto, nos habia hecho pasar un rato agradabilísimo.

(Del Imparcial.)

LA OPINION.

CARGO INFUNDADO.

Diariamente se dirige al partido democrata gubernamental, por todos sus contrarios, un cargo cuya razon no acertamos á conocer y que en realidad no significa otra cosa que una prueba de la mala voluntad y disgusto con que observan la marcha tranquila y levantada de nuestro partido, al propio tiempo que su constante engrandecimiento. Tan injustificado cargo, es el de apellidarnos reaccionarios, y en verdad que es difícil encontrar la explicacion de esta frase, aplicada á un partido que, como el nuestro, ostenta en su bandera los principios de-

mocráticos en toda su pureza, y proclama y sostiene todas las libertades.

Sin duda, esa misma circunstancia es la que da pábulo á semejanza inculpacion. Acostumbrados todos los partidos á sostener e criterio de sus respectivas escuelas, siempre limitado y estrecho, no llegan á comprender la existencia de una agrupacion politica que al sostener sus principios y pedir las más amplias libertades, profesa el respeto más profundo á todas las opiniones, y no quiere para combatir otras armas que las de la ilustracion y de la ciencia. No comprenden, no, que para nosotros merezcan respeto aun las preocupaciones, y para ellas pidamos tambien la libertad, porque entendemos que no es la libertad la que trata de cohibir en lo más mínimo ninguna de las manifestaciones del humano espíritu, siempre que no atenta á la moral.

No comprenden tampoco nuestros contrarios, que tengamos el valor de sostener en la oposicion, lejos del poder, principios que por su severidad, á primera vista no pueden halagar las pasiones populares. Eso mismo entendemos nosotros que constituye nuestro primer título de gloria, pues estamos convencidos de que sin el orden más completo, sin el respeto más profundo á todos los derechos y á todas las opiniones, la república y la democracia son imposibles, y por tanto no puede censurárense que en la oposicion proclamemos y prometamos cumplir únicamente aquello que mañana realizaremos en el poder.

Y si nuestro gran amor á esta querida patria, cuya integridad sostenemos, enfrente de delirios que tratan de destruir la obra de nuestra nacionalidad, realizada por medio de un trabajo laborioso que ha durado siglos; si nuestro constante elogio de la institucion militar de mar y tierra, que organizada bajo los modernos principios, ha de velar por el orden y aquella misma integridad; si nuestro profundo respeto á las creencias religiosas, para las que pedimos la más completa libertad; y por último, si todas las afirmaciones que á la luz del dia y con la frente alta sostenemos, y sobre todas ellas la de renunciar para siempre á peligrosas aventuras de motines y asonadas, fundando nuestras esperanzas de triunfo segu o en los medios pacíficos y en el ejercicio de las libertades; si estas ideas son las que hacen que se nos califique de reaccionarios, no nos importa; seguros de no merecer tal dictado, con la conciencia tranquila continuaremos nuestra obra, teniendo la íntima conviccion de que el triunfo de nuestros ideales, próximo é inevitable, proporcionará dias de paz y ventura á nuestra nacion cuyo engrandecimiento y prosperidad constituyen la primera aspiracion de la democracia gubernamental.

El Progreso, procurando molestar con recuerdos al duque de la Torre; «Pregunta La Mañana que cuándo hemos viajado con el duque de la Torre. En dos ocasiones distintas. Desde Biarritz á Bayona y desde Madrid á Paris.

¿Quiere saber mas el colega?» Suponemos que querrá saber La Mañana si esos viajes los hicieron juntos los amigos El Progreso y el señor duque por casualidad ó de intento. Porque si fué lo primero, no hay por qué ni para qué darse tono con ellos; y si fué lo segundo, no estaria demás conocer si padecieron ó no visiones y alucinaciones los amigos del colega por efecto de la conversacion. Lo peor, para aquellos y éste, que siguen padeciéndolas con relacion á otras personas.

Ha dejado de pertenecer á la antigua tertulia progresista el señor Montero Rios

por no estar conforme con el espíritu y las tendencias de aquella sociedad.

Pocos hombres hay en España que hayan prestado menos servicios á su partido que el señor Montero y que sin embargo hayan sido más generosamente recompensados.

Verdad es que no fué su partido, sino el señor Ruiz Zorrilla el que protegió y engrandeció al diputado por Galicia.

Por eso el Sr. Montero se muestra hoy tan agradecido al jefe indistible de los progresistas democráticos.

¿Qué poco acierto tuvo siempre el señor Ruiz Zorrilla al elegir amigos!

SECCION LOCAL.

D. José Billon de Arcos, Ingeniero inspector de segunda clase de Caminos Canales y Puertos y Jefe que fué de esta provincia durante los años de 1865 á 67 ha fallecido hace pocos dias en Madrid. Con este motivo para llenar su vacante ha sido ascendido el Excelentísimo Sr. Don Práxedes Mateo Sagasta, actual presidente del Consejo de Ministros á quien correspondia por escalafon.

A las seis de esta mañana ha llegado á este puerto procedente de Valencia el vapor-correo Union conduciendo la correspondencia pública y setenta y un pasajeros.

La Alcaldía de esta ciudad recuerda muy oportunamente á los dueños de sepulturas la conveniencia de hacer las debidas reparaciones á los que contengan desperfectos de alguna clase y ademas la necesidad de hacer las obras oportunas para que nuestros cementerios aparezcan con toda la compostura y lucidez posible en las próximas fiestas de todos los santos y Conmemoracion de los difuntos, durante los cuales tan visitados son aquellos sitios de descanso á donde la piedad conduce á algunos de estos moradores y la moda ó la curiosidad á muchísimos.

Es de esperar que las disposiciones del Sr. Alcalde sean secundadas por los propietarios á quienes se dirige.

Las tropas de esta guarnicion vistieron ayer de gala, el pabellon nacional ondeó en todos los edificios públicos izando tambien el suyo los consulados extranjeros y la bateria de S. Pedro hizo las salvas de ordenanza con motivo de ser el cumpleaños de S. M. la Reina Madre.

Segun dice «El Bien Público» de Mahon el vapor Puerto-Mahon fué portador de cuatro cañones rayados con sus plataformas y cureñas, once cajas de granadas y una de fusiles con destino á la fortaleza de Isabel 2.ª de aquella ciudad.

Ciento diez y seis pasajeros para Ibiza y Alicante se llevó ayer por la mañana el vapor correo Jaime I que segun dijimos no pudo salir el domingo por causa del mal tiempo.

Confirmanse las noticias que tenemos dadas sobre que las lluvias caidas estos dias han sido generales en toda la isla, sin que las tengamos de que hayan ocasionado daño alguno de consideracion en ninguna parte.

Empezamos pues, el año agrícola bajo magníficos auspicios y quiera Dios que continúe de este modo hasta lograr una cosecha coimada, que si bien aprovechará en primer término á los agricultores y propietarios no por eso sus beneficios dejarán de trascender á las demás clases de la sociedad.

Segun dice nuestro colega el «Comercio», con el temporal que hemos sufrido estos pasados dias, el camino de ronda comprendido entre el baluarte de Velarde y la puerta de la Calatrava estaba el sábado invadido por el mar.

No lo extrañamos, como no extrañáremos tampoco que al llegar el final de Noviembre y principios de Diciembre, en cuya época se suelen experimentar en esta bahía grandes marejadas, veamos estrellarse los golpes de mar contra la escarpa del nombrado baluarte, despues de haber desmoronado y barrido las ténues obras de defensa que durante el verano allí se han hecho, obras en las cuales se ha malgastado esfuerzos, tiempo y dinero y que seguramente en el verano próximo volveria á emprenderse de nuevo para que de nuevo sean destruidas por los temporales de la época subsiguiente.

Y así, con este tejer y destejer, iremos

pasando, Dios sabe si hasta el dia del juicio final; sin que se haga en aquel sitio algo de provecho para salir de una vez de tales inconvenientes.

Durante el pasado invierno, la plaza de la puerta Pintada se convertia en un inmenso lago que pasaba al poco rato á ser charco, así que caía la mas ligera lluvia y seguia por ella el ordinario tránsito.

Llamamos sobre este particular la atencion del Sr. Alcalde, pues nos parece que fácilmente y sin mucho coste podria muy bien arreglarse aquella plaza, lo cual esperamos que se hará antes de que sobrevenga el rigor del invierno.

El Sr. D. Enrique Fajarnes, nuevo administrador de correos de esta capital nos ha dirigido una atenta comision en la cual nos participa haber tomado posesion de su cargo, añadiendo que está animado de los mejores deseos para corregir cuantos abusos se cometan en las dependencias de su cargo y atender á todas las reclamaciones que se le hagan.

Celebramos que dicho señor esté animado de tan buenos propósitos y nos creeremos obligados á aplaudir sus actos si sigue en ellos con asiduidad y constancia.

Anoche volvió á la carga la atmósfera suministrándonos uno que otro chubasco y poniendo como chupa de dómíne á muchos que confiando de las estrellas que veían y en la luz de la luna no tuvieron la ocurrencia de proveerse del correspondiente paraguas, pagando su confianza con algun remojon mayúsculo.

Vaya V. á fiar en las estrellas!

Ayer á las cuatro y media de la tarde ocurrió á tocar en el paseo de la Rambla, sin duda para compensar la falta del domingo en que por causa de la lluvia no le fué posible asistir ó acaso porque quiso solemnizarse el dia de gala, que lo era por el cumpleaños de la Reina madre.

La circunstancia de no haberse sabido el hecho con la necesaria anticipacion hizo que aquel paseo no se viese tan concurrido como lo hubiera estado, caso de anunciarse anticipadamente que habria música.

Ahora que vamos á entrar en la época oportuna para la siembra de ciertas clases de árboles y singularmente de los que son propios para alamedas, creemos que seria muy conveniente que la comision de vias públicas de nuestro Ayuntamiento estudiase y resolviese el medio de introducir en nuestros paseos y demás parajes en donde sea útil la plantacion de arbolado, clases diferentes de las que hoy están en boga, sobre todo para sustituir los arces y plátanos orientales, que á juicio de hombres inteligentes no son los más á propósito para favorecer las condiciones higiénicas de las poblaciones.

En el huerto de tirador, hoy inculdo y abandonado, deberian establecerse sin demora y sin dejar transcurrir lastimosamente los años, como se viene haciendo los correspondientes viveros, para lo cual hay tiempo holgado si la comision nombrada toma empeño en mejorar las plantaciones y en establecer un plan de renovacion que podria ponerse en ejecucion dentro de pocos años, si en el presente se fijase y empezaran los trabajos conducentes á este objeto.

Tenemos derecho á esperar que la comision á que hacemos referencia se apartaria en un todo de la conducta seguida por la anterior, la cual intentó y proyectó muchas cosas sin hacer otra de provecho mas que aquella famosa cuanto desdichada plantacion de eucaliptos, de los cuales solo sobrevivieron dos al descuido y aun estos por el descuido murieron al poco tiempo.

Confiamos que la comision actual hará cosa mejor.

Con mayor ó menor abundancia han corrido estos dias los torrentes que desembocan en esta bahía, lo cual es una prueba de que las lluvias han sido copiosas en nuestro término municipal y en los de Puigpuñent, Esporlas, Establiments y Valldemosa.

El dia 5 del próximo Noviembre es el señalado para inaugurar la temporada lirica en el Teatro principal de esta ciudad la cual deberá concluir el 21 de Febrero del año 1882.

Estamos de acuerdo con la idea que sienta uno de nuestros colegas respecto á la circunstancia de darse funciones simultáneas en el Teatro principal y en el Circo, de cuyo hecho deduce que una y otra empresa se perjudicarán notablemente.

En efecto: estamos acostumbrados á ver en nuestra ciudad que cuando una empresa es única y sin competencia tiene que hacer esfuerzos cuantiosos para sostenerse, de modo que la observacion á que aludimos es atinada, pues si una sola á penas puede cumplir sus compromisos con el público ¿que harán dos?

TEATRO PRINCIPAL.

Gran temporada de ópera italiana.

Lista de los Sres. Artistas que han de actuar desde el 5 de Noviembre de 1881 hasta el 21 de Febrero de 1882.

Maestro director y concertador.—Signor Leandro Ruiz.

Primer bajo absoluto.—Sig. Juan Ordinas.

Primeras tiple.—Sig. Maria Luchesi.—Sig. Augusta Fidi Azalini.

Contraltos.—Signora Teresa De-Marchi.—Sig. Celestina Seruggia.

Altra tiple legera.—Signora Pilar Riquero.

Comprimaria.—Signora Felicite Fumagalli.

Primeros tenores.—Sig. Tomaso Villa.—Sig. Luigi Maurelli.

Altro legero y comprimario.—Alessandro Azzolini.

Primeros baritonos.—Sig. Luigi Guadagnini.—Sig. Antonio Ponzini.

Altro baritono.—Signor Luis Roca.

Primer bajo.—Signor Cristini Azambarri.

Bajo y caricato.—Signor Benigno Giardini.

Maestro de coros.—Signor José Capó.

Director de escena.—Signor Edgardo Ferrer.

Coristas de ambos sexos 34.—Profesores de orquesta 42.

Primera bailarina.—Sig. Eugenia Franzoni.

Señoras del cuerpo de baile.—Ocho.

Empresario y representante.—Sig. Enrique Valesi.

Condiciones del abono.

	FOR DECENA	DIA-RIOS.
	Pesetas.	Pesetas.
Palcos proscenios, plateas y primer piso..	90' »	14' »
Id. plateas y primer piso..	85' »	12'50
Id. proscenios 2.º piso..	67'50	10' »
Id. segundo piso..	60' »	8'50
Id. tercer piso..	20' »	5'50
Butacas..	12'50	1'50
Asientos tertulia 1.ª fila..	4' »	0'50
Id. 2.ª y 3.ª id..	2' »	0'35
Delanteras de paraiso..	2'50	0'50
Entrada general..	7'50	1'25
Id. al paraiso..	»' »	0'75

Orden de preferencia para el despacho del abono definitivo.

Dia 14 y 15.—Para los Sres. inscritos en las listas de compromiso expuestas hasta el 7 de agosto en la sociedad, Circolo Mallorquin, almacén de música del Sr. Perrelló, tienda de quincalla del Sr. Miró y Circo Balear.

Dias 16 y 17 hasta las 2 de la tarde.—Para los Sres. que gusten inscribirse de nuevo.

NOTAS. El abono será obligatorio por toda la temporada y la Empresa se reserva el derecho de aumentar los precios á los señores no abonados.

Pasada la hora de las dos de la tarde del dia 17 quedará cerrado el abono.

Los Sres. inscritos en las listas de compromiso, arriba indicado, que no pasen á retirar sus recibos durante los citados dias 14 y 15, se entenderá que no quieren ser abonados.

Los recibos de abono se harán efectivos en la ventanilla del Teatro los dias espresados de 10 á 1 de la mañana y de 4 á 7 de la tarde.

Entre las óperas que se pondrán en escena figurarán durante la primera decena la de gran espectáculo

LOS HUGONOTES.

y en el trascurso de la temporada LA AFRICANA.—ROBERTO EL DIABLO y con todo el aparato que requiere su interesante argumento

AIDA.

CORREO.

Pari. 4.

La estacion del ferro-carril llamada de Ouel-Zargua, que media la distancia existente entre Túnez y Guardamaluz, fué teatro el viérnes de horrosos asesinatos.

A las nueve de la mañana rodearon la estacion los insurrectos, arrojándose sobre los empleados.

Hubo escenas terribles. Quema en la estacion, martirizaron á los empleados y quemaron vivo al jefe.

A las dos de la tarde, el tren procedente de Guardamaluz se encontró con este sangriento espectáculo. De los empleados

de la estacion solo vivian dos, aunque con gravísimas heridas.

Estos dos heridos y diez cadáveres fueron conducidos al tren y colocados en wagones de viajeros.

Veinticinco soldados fueron á pie hasta Medjelbat por hallarse cortada la via, y llegaron á este punto á las dos de la noche.

Al dia siguiente regresaron á Ouedzargua con un tren de socorro y setecientos hombres procedentes de las fuerzas que guarnecen á Túnez.

Durante la noche, los insurrectos volvieron á la estacion, destruyendo cuanto habian á las manos. Volaron la máquina del tren abandonado, quemaron los wagones, encarnizándose con los diez cadáveres y con los dos infelices heridos.

Los restos carbonizados del jefe de la estacion, cuya mayor parte se comieron los perros, se colocaron en un saco.

Los de los otros cadáveres fueron conducidos de nuevo á los wagones del tren de socorro. Este regresó á Túnez anteaño.

Un mozo de la estacion se salvó permaneciendo nueve horas metido en el depósito de agua que habia en la estacion para alimentar las locomotoras. La emocion de este infeliz fué tal, que todavia no le es dado articular una sola frase.

El jefe de la columna francesa encargada de la persecucion de estos insurrectos, telegrafía al ministerio de la Guerra que al llegar á Aledjez se vió atacado por mil árabes.

El jefe tomó posiciones, hizo frente al enemigo y se batió durante todo el dia, sin tener mas pérdidas que algunos heridos.

El general tunecino Ali Bey continúa en Teatur.

Se le envian refuerzos.

Han comenzado en Túnez averiguaciones para conocer á los autores de los asesinatos de que he hecho mencion. Hasta ahora no ha sido nadie praso.

La ciudad está consternada. El cónsul de Italia se muestra indignado, porque la mayoría de las victimas son italianos.

Madrid 8.

—Ha llegado á Madrid el embajador turco, alojándose en el hotel de Londres.

—Siguiendo los preceptos facultativos, el Sr. Martos, que se encuentra algo enfermo, salió anoche con direccion á la provincia de Toledo, en donde habrá de pasar algunos dias para reponer su salud.

—En breve aparecerá un periódico órgano del Sr. Salmeron, y que dirigirá el Sr. Gonzalez Serrano.

El temporal iniciado ayer en toda la Peninsula por los vientos generales del NE. que en ella reinan, continúa dejándose sentir con gran intensidad.

Los chubascos son frecuentes; ha nevado en Soria y han descargado nubes tempestuosas en Murcia y Albacete, no existiendo aún ningunas indicaciones que permitan esperar sereno el tiempo y despeje el cielo. En Madrid, el viento NE. ha alcanzado una velocidad media de 44 kilómetros por hora, la temperatura máxima ha sido de 13° 4 y la mínima 3° 6.

—Se están haciendo grandes preparativos en el Vaticano para la canonizacion de cuatro nuevos santos, tres varones y una hembra, todos pertenecientes á la orden franciscana. La ceremonia se verificará el diez y ocho de diciembre; muchos obispos franceses han significado su intencion de asistir.

—En el expreso de ayer han llegado á Madrid el embajador extraordinario de Inglaterra, marqués de Northampton, y las personas que constituyen la comision para asistir á la solemnidad de la imposicion de la orden de la Jarretiera á Su Majestad el rey, hospedándose en el Hotel de Paris.

—La «Gaceta de Colonia» dice que 20 alumnos de la Escuela militar de San Petersburgo han sido presos por hallarse afiliados á los nihilistas.

—El abogado de Guiteau, el asesino del general Garfield, ha pedido que se conceda un plazo para la prueba de la enagenacion mental del reo.

—El periódico el Standard dice hoy que ha estallado una insurreccion en Zululandia contra los ingleses.

Añade que un hermano de Cettivayo se ha puesto al frente de los zulús.

Madrid 8.

El rio Segura continúa creciendo. Aumenta la consternacion en Murcia y Alicante.—Muchos pueblos de estas provincias han sido inundados.—Las pérdidas materiales son grandísimas. Por fortuna

no hay que lamentar ninguna desgracia personal.

La Comision de actas se ha constituido en sesion permanente con el objeto de dar pronto término á sus trabajos.

Asegúrase que el martes se constituirá el Congreso.

Viena 7.

En los circuitos financieros alemanes ha producido cierta sensacion el hecho de haber subido el descuento el Banco de Alemania al 5 y 1/2 por 100 y á 6 y 1/2 la tasa de los préstamos de garantía.

Gana terreno el proyecto de elevar á reino el principado de Sevilla.

El gobierno ruso parece dispuesto á patrocinar la idea.

Madrid 8.

Congreso.—Continúa la discusion de actas.

Se ha verificado una afectuosísima entrevista entre los reyes de España y Portugal. Almorzaron en Valencia de don Juan dirigiéndose despues á Cáceres.

El cólera está causando estragos en la Meca.

Mr. Gladstone ha pronunciado un discurso en sentido libre cambista.

Londres 7.

El Standard asegura que el conde Granville, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra ha dirigido una nota á la Puerta declarando que la Gran Bretaña ha visto con recelo el envio de una mision turca al Cairo y que teme que esto dé lugar á resultados desagradables.

Dicha nota termina pidiendo al Sultán que llame inmediatamente á los comisarios otomanos.

Madrid 8.

Senado.—Apruébanse los dictámenes que presenta la comision de actas. Señálase en la orden del dia para el lunes la discusion del dictamen que ha presentado la comision de contestacion al Mensaje, y se levanta la sesion.

Madrid 8.

Don Alfonso y el rey de Portugal han llegado á Cáceres siendo objeto de entusiasta y cariñoso recibimiento.

Se ha verificado la bendicion de las locomotoras con la solemnidad de costumbre.

Los reyes han asistido al Telem celebrándose despues la recepcion oficial.

Los habitantes de esta poblacion se hallan poseidos del mayor entusiasmo por la inauguracion del ferro carril.

Esta noche tendrá lugar la comida oficial con que las autoridades y la empresa obsequian á los reyes.

Madrid 8.

El rio Segura ha decrecido, disminuyendo las inundaciones. Han cesado las lluvias. El tiempo continúa mejorando.

El lunes se discutirá en el Senado la enmienda del Sr. Moreno Nieto.

El Sr. Güell y Benté ha presentado una enmienda en el Senado pidiendo la autonomia de la isla de Cuba.

—El presidente de la Academia de la Historia, señor D. Antonio Benavides, ha presentado la dimision de este cargo por motivos de salud.

Indicase entre los académicos para reemplazarle al Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

—Dicen de Montserrat, que en uno de los albiges interior de aquel monasterio ha sido encontrado ahogado uno de los padres de aquella comunidad.

—El señor duque de la Torre recibió ayer, dia de su santo, gran número de visitas y felicitaciones.

Por la noche no hubo recepcion. Sólo asistieron al hotel de la calle de Serrano los íntimos de la casa.

Madrid 9.

—Telegramas oficiales sobre inundaciones:

«Orihuela, 8.

El gobernador de Murcia al ministro de la Gobernacion y presidente de la junta de senadores y diputado para el socorro de las provincias inundadas.

He llegado á esta ciudad de Orihuela, habiendo encontrado desde Albuera completamente encharcados los campos efecto de las copiosas lluvias que por suerte han cesado ya.

Inmediatamente recorrimos toda la poblacion en su parte inundada, habiendo encontrado en este estado la plaza Mayor

y calles adyacentes donde el agua ha subido un metro. En las afueras de esta poblacion, donde existe el cuartel, se ha hundido un plato matando un niño; en otra casa de una de las calles citadas, han venido á tierra dos pisos, sin desgracia alguna providencialmente.

El pequeño pueblo de Molins completamente inundado y con pérdidas que no pueden calcularse aun por no haber bajado las aguas.

Mañana saldré para dicho punto por no ser posible realizarlo esta noche por lo avanzado de la hora y estar completamente intransitable el camino. Desgracias personales, ninguna.

He adoptado algunas disposiciones y seria de necesidad facilitar socorros á tanto infeliz como se alberga en el pueblo indicado.

El Segura decrece con bastante lentitud. Ha cesado el temporal.

El alcalde de Orihuela con los individuos del ayuntamiento, han dado sus disposiciones con un celo admirable facilitando toda clase de recursos á los inundados de Bente!, incluso pan de que carecian, como tambien á los habitantes de la partida rural que ha aparecido inundada y que visitaré mañana, atendiendo á cuando creia necesario y dando cuenta á la junta de senadores y diputados, cuyo escelentísimo señor presidente supongo que me ha autorizado al efecto.»

Murcia, 8.

El correo de Almeria no ha podido enlazar con el de la corte, por el mal estado de los caminos, efecto de las aguas torrenciales.

—En breve publicará la Gaceta la convocatoria para el ingreso en el cuerpo de aduanas.

Los exámenes darán principio del 1 al 3 del próximo noviembre.

Las plazas que han de cubrirse se calcula que serán 26 para aquella fecha.

—Parece que el ayuntamiento de Madrid trata de adquirir dos bombas de vapor para incendios, iguales á las que se usan en Barcelona, de la casa de los Sres. Merrywather, de Londres, que tan buenos servicios prestan en los incendios de aquella capital.

—La Epoca indica al general Ros de Olano para la direccion del cuartel de Inválidos; pero hasta ahora no se halla vacante, porque ese punto lo desempeña el general Serrano Bedoya.

—El ministro de Justicia de Francia ha dirigido una circular censurando duramente la conducta de algunos magistrados que asistieron el dia 29 de setiembre á los banquetes legitimistas en honor del conde de Chambord.

Parece que se trata de declarar cesantes á algunos de ellos.

—En vista de que el gobierno francés no se muestra dispuesto á separar al señor Alberto Grevy del cargo de gobernador general de la Argelia, varios diputados por aquel pais se proponen explicar una interpelacion contra dicha autoridad.

—La sesion de hoy en el Congreso promete ser animada y pintoresca, con motivo de la discusion del acta de Tineo. El diputado señor Marqués de Muros, que ayer llegó de sus posesiones de Asturias se propone intervenir en el debate y contestar cumplidamente las alusiones en extremo expresivas que hace poco se le dirigieron por su antiguo amigo el señor conde de Toreno.

—En el ministerio de la gobernacion se han recibido ayer los siguientes telegramas:

Valencia 7.

El gobernador: El tren-correo procedente de Madrid no ha enlazado en Venta la Encina. Ha salido de la misma un tren especial conduciendo los viajeros de Alicante y demás del trayecto. Desconozco las causas de la detencion del tren.

Albacete 7.

El regente de la Audiencia: Me participa el juez de Almansa, que en Alpera ha tenido lugar el hundimiento del tablado de unos cubos de bolega, sumergiéndose mas de treinta trabajadores.

«A las seis de la tarde de ayer iban extraídos veinticuatro, uno asfixiado y cuatro en estado grave. El juez de Almansa sale para el lugar del siniestro.»

Albacete 7.

El gobernador al ministro de la Gobernacion: «La catástrofe de que di cuenta á V. E. en telegrama de esta tarde, ha sido remediada en lo posible, haciéndose esfuerzos

sobrehumanos por todas las autoridades; treinta trabajadores cayeron al fondo de un cubo que contenia 3.000 arrobas de vino fermentacion; se han sacado cuatro asfixiados, quedando solo uno de gravedad; los 23 restantes han sido salvados por muchos esfuerzos y abnegacion de todos ellos; tres muertos envueltos en los escombros del hundimiento.

«Auxilios oficiales se les suministraron á todos. Mencion honorifica de benemérito cuerpo de la guardia civil por el comportamiento de la autoridad y abnegacion del comandante del puesto y fuerza de dicho punto.»

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento ayer dia 10 de Octubre de 1881.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho.	
				Ptas.	Cts.
Vacunas.	6	»	6	6	»
Lanares.	37	22	59	5	90
Cabrias.	»	»	»	»	»
Cerdosas.	44	6	20	13	25
Totales.	57	28	85	25	15

Palma 11 de Octubre de 1881.—El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres transportados ayer dia 10 de Octubre de 1881.

EN CAR-RUAJE DE	VARO-NES.	MUJE-RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada.	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	4	4	40	»
3.ª clase.	»	»	»	»	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	»	4	4	40	»

Palma 11 de Octubre de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10 á las 11 m.

(Recibido en Palma á las 1'25 t.)

La «Gaceta» publica un decreto decidiendo á favor de la Administracion la competencia suscitada entre el Gobernador de las Baleares y el Juez de 1.ª Instancia del distrito de la Catedral de Palma sobre demanda para el pago de pesetas interpuesta por la Academia de Bellas Artes.

El Rey preside un Consejo de Ministro.

Madrid 10 á las 5 t.

(Id. en Id. á las 6'31 n.)

En el Senado el Sr. Nieto impugna la contestacion al mensaje.

En el Congreso ha habido un tumulto en la discusion del acta de Tineo, habiendo el presidente roto la campanilla.

Espérase como resultado de la entrevista celebrada por los Reyes una alianza entre España y Portugal y un arreglo aduanero.

Interior, 27'27.

Exterior, 00'00.

Bonos, 101'25.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 8.	27 05
Barcelona.	26 975
Palma.	26 95
Paris.	25 12
Coloniales.	108 50
Nortes.	00 00
Banco de España.	00 00
Empréstito de Cuba.	00 00
Francias.	164 00
Orenses.	00 00
Banco de Castilla.	00 00
Ebros.	00 00
Noroestes.	00 00
Almansas.	00 00
Alicantes.	125 37
Subvenciones.	53 85
Amortizable.	00 00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.	par

CULTOS SAGRADOS.

Día 12.

Nuestra Señora del Pilar.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Catalina de Sena, costeada por la Asociación, exposición a las ocho, a las diez misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anochecer rosario, oración, estación y reserva de Su Divina Majestad.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 10.

De Alicante en 5 días pailebot San Antonio, de 62 ton., pat. Juan Pujol, con 6 mar., efectos y habas.

DESPACHADAS.

Para Barcelona vapor Lullio, de 688 tn., cap. D. Andrés Marroig, con 22 mar., ps. cerdos y efectos.

Para Barcelona vapor Palma, de 933 t., cap. D. Francisco Taronji, con 22 mar., pas., cerdos y efectos.

Para Mahon vapor Menorca, de 346 t., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., ps., balija y efectos.

Para Marsella jabeque Belisario, de 90 ton., pat. Mateo Valent, con 7 mar., y efectos.

ESCUELA MERCANTIL DE MALLORCA.

Con arreglo al artículo 16 del Reglamento orgánico de esta Escuela, se convoca a los señores subvencionistas de la misma para la Junta general ordinaria que tendrá lugar en el local del establecimiento el domingo 17 del corriente a las 12 de la mañana.

Palma 10 de Octubre de 1881.—Por A. de la Junta de G.—El Secretario, José Otero.

SE ALQUILA.

El 2.º y tercer piso de la casa calle del Estanco número 7, tienen cinco dormitorios y uno en el porche y otras comodidades con agua de fuente y pozo esta última a grifo informarán en el principal. 15—1

PARA PUERTO RICO Y LA HABANA, El vapor trasatlántico CASTILLA.

Saldrá del puerto de Palma el 16 de Octubre corriente; admite pasajeros y carga. Esta se recibirá en el muelle los días 12, 13 y 14 de 9 a 12 de la mañana. La que se presente pasada esta fecha no podrá ser admitida.

Para informes dirigirse al capitán del vapor D. Gabriel Medinas, y a los señores Sans y Pierrar, Conquistador 7.

Viaje á Argel.

El vapor español MENORCA, su capitán D. Miguel Tudury, saldrá de este puerto el jueves 20 de Octubre, a la una de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, plaza Copiñas, número 5 entresuelo.

Para la HABANA con escala en PUERTO-RICO, saldrán del puerto de Barcelona los acreditados vapores españoles trasatlánticos

José Baró el 23 de Octubre.

Santiago á primeros del próximo Noviembre. Este último vapor hará escala en Palma si se presenta carga suficiente.

Admiten para dichos puntos carga y pasajeros para quienes posea toda clase de comodidades en sus espaciosas camaras.

Informarán sus consignatarios en esta señores Pedro Miró, Granada y Hermano, Copiñas 5, entresuelo.

HAY PARA VENDER TEJAS HUSADAS y maderas de esta que llaman de «Lleñam Vermey». Dan razón calle de Jaime Ferrer, número 5, piso segundo. 8—4

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

LECCIONES DE CALIGRAFIA.

Desde 1.º de este mes queda abierta una clase de 4 á 5 de la tarde, continuando asimismo las de la mañana.

JOSE VAQUER, calle de Morey número 9. 5—3

CENTRO FARMACEUTICO.

ALMACEN DE DROGAS Y PRODUCTOS QUIMICOS Y FARMACEUTICOS

Plaza de la Harina 34 y 36,

PALMA DE MALLORCA.

En este establecimiento se han recibido los productos farmacéuticos de la Casa Seabury y Johnson de Nueva-York que á continuación se detallan:

TELA MOSTOZA (para sinapismos) en cajas de hoja de lata de diez hojas y en rollos de una yarda. Esta tela mostaza es superior á los papeles mostaza franceses, se conserva inalterable, y cuando se aplica no se quiebra en pedazos como sucede con los preparados análogos á este. Fabricada de mostaza pura está exenta de aceite de Croton y otras sustancias peligrosas que á menudo se usan para producir irritación intensa.

Se conserva siempre inalterable y para usarla se moja en agua y se sujeta con un pañuelo sobre la piel.

EMPLASTO salicilado adhesivo (de Meads) ó sea esparadrapo antiséptico; se adhiere con el calor del cuerpo, no se corre, es flexible á prueba de agua y siempre está en condiciones de usarse, no irrita y es muy cicatrizante. Es una de las mejoras más útiles que ha obtenido en estos últimos años la cirugía.

EMPLASTO VEGIGATORIO preparado a la goma elástica; sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en ménos tiempo que el emplastro ordinario. Esta composición no conoce rival y cuantos la ensayan se deciden por su uso esclusivo. Al aplicarse debe untarse con aceite comun la cara del emplastro.

EMPLASTO DE BELLADONA preparado superior que contiene doble cantidad de Atropina que el extracto, y de uso más cómodo y limpio que la pomada y otros preparados; está extendido sobre tela y preservado por medio de la goma elástica preparada.

PAPEL DE MEADS para curaciones quirúrgicas; sustituye perfectamente al hule de seda y es más barato. Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos. Puede emplearse con las sustancias más calientes que puedan soportarse.

PARCHES POROSOS DE CAPCINE de Seabury y Johnson. Estos parches de gran utilidad siendo sus propiedades suaves continuas y estimulantes. Estendido este emplastro sobre lienzo en la goma elástica preparada y perforada con gran número de agujeros, permiten la salida de las sustancias que sin esta precaucion serian reabsorbidas.

NOTA. El Centro farmacéutico tiene el despacho al por mayor esclusivo para las Baleares y se facilitarán prospectos á los que los pidan.

OTRA. El despacho al por menor en todas las farmacias de Mallorca. 15—12

¡¡En tres meses!!

Única clase de Teneduría de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.	Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno.. . . .	3 duros.	9 duros.
Por 2 id.. . . .	2 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id.. . . .	2 id.	6 id.
Por 4 id.. . . .	1 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id.. . . .	1 id.	3 id.
Por 6 id.. . . .	1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

FABRICA DE GASEOSAS

de Miret y Compañía.

Los dueños de esta acreditada fábrica avisan á sus numerosos parroquianos y al público en general que habiendo visto que han imitado el sello de las botellas de un modo poco fácil de distinguir con solo la diferencia de que en la franja del medio en vez de decir Miret y C.ª dice Temple; en vista de esto hemos determinado hacerlo público y cambiar el sello con el escudo de armas de España y con solo el nombre de la razón social Miret y C.ª

Marca depositada.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que purifican contribuyendo á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud las dolencias del hígado y del estomago, alejando toda dolencia perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que estruendo con suavidad, purifiquen la sangre é impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda especie, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas é músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 523, Oxford-street, Londres.

No. 2.

AVISO AL PUBLICO.
En la calle de la Herrería alta número 22 se ha abierto un establecimiento de muebles de Antonio Fábregas, todas las personas que tengan gusto de visitarle quedarán satisfechas de lo bueno y elegante y precios sumamente baratos.

Traslado de la clase de Caligrafía del señor de Villalba á la calle de Arabi número 6, en donde continúan las de reforma de letra con toda extensión.

En todo tiempo para satisfacción del público en general, están de manifiesto en dicha clase, los rápidos adelantos de los alumnos, PUDIENDOSE VER LA LETRA QUE TENIAN AL EMPEZAR, Y LA OBTENIDA EN EL TIEMPO QUE LLEVAN DE ENSEÑANZA.

Traslado del taller de carruajes que estaba en la plaza de Caballería, á la calle de los Olmos número 12; lo que se avisa á sus numerosos parroquianos.

Se desean colocar largas cantidades, ó de distintas sumas sobre hipoteca, como tambien hay en venta fincas rústicas y urbanas y sensos. Darán razón calle de la Estrella, número 34, Jaime Oliver.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS CALLE DEL SOL, NÚM. 27.

Permanece abierto todos los días de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 119

SE ALQUILAN.—Un primer piso de la calle de Felipe Bauzá número 7; un segundo piso de la calle de Apuntadores número 8. Informará su propietario calle de Apuntadores número 8 piso 1.º

SE HA ESTRAVIADO UNA PERRA ibicenca de 5 meses con manchas blancas y amarillas. En el edificio de Capuchinos gratificarán el hallazgo al que la presente.

Hay para vender ingertos de Oliveras en la plaza de «Son Orlandés» para ello podrán avistarse con el conductor de dicho predio.

UNA VERDAD. ¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
 - Una remilla papel.
 - Una caja sobres.
 - Una barra lace.
 - Un portaplumas.
 - Una docena plumas.
 - Un lapicero.
 - Un juego naipes.
 - Un id. carpetas.
 - Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el día 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

LOTERIA NACIONAL.

PROSPECTO DEL SORTEO QUE HA DE CELEBRARSE EN MADRID EL DIA 17 DE OCTUBRE DE 1881.

Constará de 18.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno, divididos en décimos y por consiguiente á razón de seis pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 892, importantes 788.400 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	160.000
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
18 de 3.000.	54.000
410 de 600.	246.000
546 de 400.	182.400
2 aproxi. nacs. de 20.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.000 id. para el premio segundo.	2.000
892	788.400

Palma 10 de Octubre de 1881.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

PALMA.—Imp. de B. Rotger.